

## 大自在

たまたま東京に出掛けると、JR山手線など乗り合わせた電車が混雑していることが多い。この都市はどれだけ多くの人をのみ込めば気が済むのかとあきれながら、背負ったリュックサックを体の前に抱えるように掛けて乗り込むようにしている▼背負っている体を回すように動かした時に誰かに接触する恐れがあるからだ。背中リュックは意外に動く。勢いよくぶつければトラブルにもなる。周りにも同じような姿勢の人がいることもある▼全国73社の私鉄が加盟している日本民営鉄道協会が毎年10～11月に行っているアンケート「駅と電車内の迷惑行為ランキング」でも、「荷物の持ち方・置き方」が2017年度3位、18年度1位、19年度3位と悪い方の上位常連になりつつある▼中でも「背中や肩のリュックサック・ショルダーバッグ等」が迷惑の大半を占める。リュックを背負えば両手が空いて便利だ。最近では黒色で箱型といったビジネス仕様も増えている。背負う人が増えた結果、迷惑順位も上昇したのかもしれない▼混雑時に前掛けするのは接触を防ぐためだけでない。海外旅行をした時、添乗員から混雑した場所では背負わないように何度か注意された。背中にあると気がぬうちにファスナーを開けられ、中から貴重品を盗まれる恐れがあるという▼夏には東京五輪・パラリンピックが開かれ、多くの外国人旅行者が訪れる。交通機関は一層混雑するだろう。リュックの前掛けは本来の使い方ではないが、混雑する車中では用心深く行動した方がいいかもしれない。

2020.1.11

2020年1月11日朝刊

①駅と電車内の迷惑行為ランキングの上位にランキングしているのは、何ですか。

②混雑時にリュックサックを前掛けする理由を2つ書きましょう。

③あなたが混雑したバスや電車に乗った時に、気をつけていることは何でしょうか。自分の体験を書いてみましょう。

# 年 組 名前